
会議概要録 

 

開催概要 

 ○ 名 称：平成２０年度 第４回 東区自治協議会 第一部会 

 ○ 日 時：平成 20 年７月１１日（金） 午前 10 時００分～午前 11 時 5０分  

 ○ 場 所：東区役所分館２階会議室 

 ○ 出席者：委員 

        村山委員，田中委員，権平委員，木島委員， 

小暮委員，白井委員，岩橋委員，和田委員 

      ：事務局 

        政策企画課 

 

審議内容 

（前回会議で使用した資料「自治会スキルアップ ８つの課題解決に向けた取組みの提

案」を元に，残りの４つの課題に対する，それぞれの解決策，取組みについて意見交

換してもらいました。） 

 

○ まずは， 

課題「地域のことに関心がない。地域の人間関係が希薄である」に対する 
「５．隣組など，近所同士の連携やコミュニケーションの強化に向けた取組み」 
について意見交換し，以下のような意見がありました。 
 

・ まずは，あいさつを交わすことが基本である 
・ 地区内の安全パトロールやゴミ出しの指導員で街頭に立つことで，子ども達や地域

の住民とあいさつを交わすようになった 
・ 地域の行事に積極的に参加してもらって顔見知りになってもらうことが大切 
・ 幅広い世代に参加してもらえるような魅力的な行事を企画する必要がある 
・ 学校に配置されている地域教育コーディネーターなどを仲介することによって，学

校と地域住民との交流が進んでいくと思う   ほか 
 

○ 次に 
  課題「地域のことに関心がない。地域の人間関係が希薄である」に対する 

「６．できるだけ多数の住民から自治会活動に参加してもらうための体制づくり，

取組み」 

について意見交換し，以下のような意見がありました。 
 

・ 年度当初に自治会の年間活動計画を周知しておくことにより，住民も自治会行事に

参加する予定が立てやすいのではないか 

・ 資料に記載されている取組み項目で，「自治会の情報公開を徹底する」とか「主要行

事への全員参加を呼びかける」「年間活動計画の事前周知」などは自治会内広報の徹

底という点で皆共通した考え方である 

・ 役員でなく班長さん達から自治会行事運営の実働部隊として働いてもらうことが有

効である   ほか 



 

○ 続いて 
  課題「(とりわけ)集合住宅，借家居住者の住民参加，協力が少ない」に対する 

「７．集合住宅の居住者に情報伝達を確実に行なうための取組み」について意見交

換し，以下のような意見がありました。 
 

・ 東区のまちづくり計画の中に同様な取組みがあるので，そちらとの整合性を意識し

解決策の提案を行なう必要がある 

・ 資料に記載してある解決策，取組み（「連絡用の掲示板を設置する」「回覧物の全戸

配布を実施する」ほか）で言いつくされていると思う。 

・ 集合住宅においては，管理人，大家など情報伝達のキーマンとなる人物を通して情

報を流すことが効果的 

・ 集合住宅の建設業者が市へ建築確認申請等する際に，「入居者との契約時，自治会に

協力・参加し，地域のルールを守るなどの同意を得る」よう行政から指導できない

か 

・ 金沢市には，集合住宅におけるコミュニティ形成促進に向けた条例がある（資料を

紹介した） 

・ 取組みの７番「集合住宅の居住者に情報伝達を確実に行なうための取組み」と８番

「集合住宅の住民から自治会活動に参加してもらうための仕掛け，仕組み」は内容

が共通しているので一緒に考えてよいのではないか 

   ほか  

 

○ 最後に 
  課題「(とりわけ)集合住宅，借家居住者の住民参加，協力が少ない」に対する 

「８．集合住宅の住民から自治会活動に参加してもらうための仕掛け，仕組み」に

ついて意見交換し，以下のような意見がありました。 
 

・ 粘り強く情報伝達していくことと，子どもが参加する行事を企画して親も巻き込む

というこの２項目につきると思う 
・ 子どものいない単身世帯の居住者に対しても最低限，防犯・防災の関係だけでも参

加してもらうように働きかけ，意識づけていくことも必要   ほか 

 
 

○ 次回会議に向けて 

次回の会議では，これまでの２回の議論を踏まえて整理したものを各委員から再

度点検してもらい，次回９月の自治協議会への報告内容を固めることにしました。

また，提案のあった取組みの中で具体化できそうなものについても意見をいただき

たい旨，お願いしました。 

 

    

○ 次回開催について 

  ・日時：平成 20 年９月１２日（金） 午前 10 時～ 

・場所：石山地区公民館 第１集会室 


